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ORDEN DEL DIA
1.Saludo de bienvenida a la XXXV Asamblea General Ordinaria 2025.

2.Himno Nacional.

3.Himno del Cooperativismo.

4.Llamada a lista y verificacion del quorum.Se deja constancia que
se realizó la convocatoria desde el 22 de febrero de 2025 a través de
publicación en sitios visibles de la cooperativa y oficio personalizado
a cada asociado.

5.Nombramiento de dignatarios para la presente asamblea:
Presidente, Vicepresidente, secretario.

6.Lectura del informe de la comision que estudio el acta # 38 de
2024 de la XXXIV Asamblea Ordinaria.

7.Nombramiento de la comisión para la lectura y revisión de la
presente asamblea.

8.Elección del comité de escrutinio.

9.Elección del comité de Apelaciones.

10.Presentación de informes:

INFORME GESTION DE LA ADMINISTRACION.
INFORME CONSEJO DE ADMINISTRACION
INFORME DE LA JUNTA DE VIGILANCIA
INFORME COMITE DE EDUCACION.
INFORME COMITE DE VIVIENDA.
INFORME DE SARLAFT.

11.Presentación, Discusión .y aprobación de los estados financieros
diciembre 31 de 2024.

12.Informe y dictamen de revisoria fiscal.

13.Reelección o elección de revisoria fiscal.

14.Elección órganos de administración y control .

15.Posiciones y varios

16.Clausura. (Almuerzo).
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1.ANA LUCIA RAMIREZ
2. ARMANDO MORALES
3.BEATRIZ EUGENIA LARGO
4.DEISY BIBIANA VARGAS RENDON
5.JUAN MANUEL RAMIREZ RIOS
6.LINDELIA  BAÑOL BUENO 
7.LUIS  HERNANDEZ VILLANEDA
8.LUZ MARY MELCHOR VILLANEDA
9.MARIA LUDIVIA GIRALDO HENAO
10.MARIA NORMA LARGO HENAO
11.PIEDAD  BUENO DIAZ
12.RADIELA  LADINO VARGAS
13.SANDRA YANETH GUAPACHA CARTAGENA 
14.YEIMY YOHANA GUTIERREZ MOTATO

1.ASOC DE PADRES DE HOGARES DE BIENESTAR BARRIO CALDAS
RIOSUCIO.

2.ASOC.DE PADRES DE HOGARES DE BIENESTAR DEL CORREGIMIENTO DE
BONAFONT MPIO DE RIOSUCIO.

3. ASOC.DE PADRES DE HOGARES DE BIENESTAR VERDA QUIEBRALOMO
DEL MPIO DE RIOSUCIO.

4..ASOC. E PADRES DE HOGARES DE BIENESTAR CORREG. DE SAN
LORENZO MUNICIPIO DE RIOSUCIO .

5.ASOC. DE PADRES DE HOGARES DE BIENESTAR DE LA VEREDA SIPIRRA
DEL MUNICIPIO DE RIOSUCIO.

6.ASOC. DE PADRES DE HOGARES DE BIENESTAR CORREGIMIENTO DE SAN
LORENZO SECTOR UNO.

7.ASOC.DE PADRES DE HOGARES DE BIENESTAR LA MONTAÑA VEREDA EL
SALADO MPIO DE RIOSUCIO.

8.ASOC.DE PADRES DE HOGARES DE BIENESTAR DEL CORREGIMIENTO DE
SAN LORENZO SEC.DOS .

9.ASOC.DE PADRES DE HOGARES DE BENESTAR ORIENTAL SUPIA CALDAS . 

ASOCIADOS NATURALES

ASOCIACIONES JURIDICAS
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3. ARTICULO

El Quórum está constituido por la mitad más uno de los asociados hábiles, si
dentro de la hora siguiente a la convocatoria no concurre dicho número, el
quórum lo formará el 10% de los asociados hábiles sin llegar a ser menor que
el 50% del número requerido para constituir una Cooperativa.

El Quórum será comprobado mediante informe que presente la secretaria,
con base en la relación que debe firmar cada uno de los delegados
participantes al momento del ingreso al recinto.

REGLAMENTO INTERNO

1.ARTICULO
La asamblea será instalada por el presidente del Consejo de Administración o
su delegado, quien una vez verificado el quórum y aprobado el orden del día,
pondrá a consideración el proyecto de reglamento de la misma.

2. ARTICULO

A continuación, la Asamblea elegirá un presidente, vicepresidente y secretaria,
bajo cuya dirección se desarrollará la reunión.

4. ARTICULO

Podrán participar en las deliberaciones y decisiones de la Asamblea, los
delegados de las Asociaciones jurídicas y Asociados Naturales que se hallen
debidamente acreditados. 

5. ARTICULO

Cada delegado podrá intervenir hasta dos (2) veces por cada tema tratado pero
limitado a cinco (5) minutos por intervención. Las intervenciones deberán ceñirse
en todos los casos al tema que se discute.

6.ARTICULO

El tiempo límite para ingresar después de iniciada la Asamblea será 15 minutos
después de la hora citada, se le hará un llamado de atención al asociado por
parte del Consejo de Administración. Si llega hasta 30 minutos tarde se le
aplicará una multa de $16.400. Si llega después de los 30 minutos se aplicará una
multa de $32.750 Así como por la inasistencia, sin causa justificada se aplicará
una multa de $32.750.

9



INFORME DE GERENCIA 
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Queridos asociados, compañeros de vida, luchadores, 
 
Como todos los años, el 2024 fue un año lleno de retos, luchas, pero fue un año
positivo en general para Cobienestar, a Dios Gracias ☼
 
Iniciamos con la licitación del Programa de Alimentación Escolar PAE, y de
acuerdo a licitación pública número LP-SED -028/2023 y a la resolución de
adjudicación 0170 -6 nos adjudicaron el proceso licitatorio con los módulos III y –
IV del departamento de Caldas, para los municipios de Viterbo, San José,
Belalcazar, Risaralda, Anserma, Riosucio, Supía, Marmato, La Merced, Filaldelfia,
es decir los 10 municipios ubicados en el occidente, por unos valores iniciales asi

El contrato quedó en firme el 2 de febrero, e inició ejecución el 5 de febrero, quiero
contarles que estaba asustada frente al cumplimiento de esa cantidad de usuarios diarios a
garantizar la alimentación, las manipuladoras, rectores, Secretaria de Educación, pero poco
a poco nos fuimos adaptando y dando cumplimiento, aunque la verdad las cosas se
empezaron a cuadrar después de mitad de año, y el primer semestre fue complejo en los
aspectos financieros, logísticos, de personal, de proveedores, supervisión, informes.

Con la licitación de ICBF que surge desde el 27 de diciembre con la INVITACIÓN 
CV-PC 008-2023 SEN, a la cual le realizaron ocho (8) modificaciones y como consecuencia
de estos procesos,  todas las modalidades tuvieron inicio tardío de atención a los usuarios y
muy desequilibrada la forma de atención, fue muy complejo, para quedar en el primer
grupo de revisión de documentación por ser una cooperativa de madres, tuvimos que
escribir, ya que ellos informaron que solo iban a tener presente para la licitación a
asociaciones, grupos étnicos y solo permitían que nos presentásemos  a una zona y
máximo 3. Tuvimos que priorizar el bienestar de la cooperativa, tomando difíciles decisiones
como no presentarnos a CDII, ya que como venía zonificado no hubiéramos podido
presentarnos a familiar, pero como lo hicimos se nos dieron las cosas y quedamos con las
siguientes zonas:
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Con relación al programa Ollas Comunitarias que veníamos desde el año 2023 y se
terminó en mayo de 2024, y tuvimos una buena ejecución, agradecimiento de los
usuarios, impacto en la vida de ellos, no nos han cancelado todo lo que nos
adeudan, se suspendió el programa a principio de año, para presionar y pagaron 2
de los 6 meses, a hoy seguimos en ese proceso de espera y acciones para lograr el
pago.
 
Tuvimos una contratación de $28.932.700.849 y una contrapartida de $694.947.948

Dentro de las situaciones atípicas adicionales que sucedieron es que este   
Gobierno no contó con dinero para pagarnos a tiempo, a pesar de existir unos
certificados de disponibilidad presupuestal, sumado a esto no tener nosotros
elcapital de trabajo necesario para apalancar el programa de PAE  y más en los
primeros meses, nos trajo como consecuencia la realización de préstamo de
dinero a Davivienda, el cual ya fue cancelado; dicha situación pasó con ICBF,  
Gobernación de Caldas y la UNGR. Con el Gobernador de Caldas, se modificó la
forma de pago dando el 40% del valor del mes una vez avalado el informe técnico y
esta ayuda fue maravillosa para nosotros porque nos permitió oxigenarnos en
dinero.

Tuvimos una rotación alta de personal sobre todo en PAE, y a nivel administrativo
también algunos cambios, laboramos con las personas que históricamente han
venido manejando el PAE en los municipios.

Nosotros tenemos una dificultad grande y es un proceso que llevamos con ICBF
por la devolución de unos dineros pagados que como cooperativa no debían
realizarse, como lo son los aportes al SENA, ICBF y EPS. El ICBF está reclamando la
devolución del SENA como recurso de ellos, y vamos en un proceso jurídico en este
punto, que en realidad no sé como va a terminar. La realidad es que cuando ellos
nos exigieron pagar, no teníamos el dinero y este recurso del SENA lo habíamos
utilizado para operar los mismos programas de ellos. Es una dificultad grande que
tenemos a futuro, como puede que ganemos, puede que perdamos el caso.
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Instalamos los páneles solares, esto es un proyecto que como todo, lo
pensé, sentí miedo pero lo hice, porque independiente de todo,
mensualmente llega el recibo de la luz y ahí vamos pagándolos, ya con ellos
instalados, generando mucha de nuestra energía y si no lo hubiera hecho,
nos estaría comiendo el gasto con los congeladores que tenemos en
bodega.

Se realizó ayuda en odontología y óptica con los bonos de salud.
 
Se tuvieron que cancelar algunas APHB porque no cumplen con la cantidad
de madres comunitarias al interior de las mismas, vamos poco a poco con
ese proceso. 
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Aunque se hizo en enero desde diciembre se asumió este valor y se dejó
organizado todo.
 
Para finalizar el año, en diciembre saliron las licitaciones de ICBF y PAE, y
otra vez ICBF con muchas arandelas para contratar, por ejemplo para
hogares no se presentó ningún oferente y fue declarado desierto, y ha
tenido unos cambios en su ejecución como la disminucion de personal que
se ha presentado.
 
De PAE nos presentamos el 28 de diciembre, ha sido un trabajo arduo,
metódico, y dio como resultado la adjudicación para el año 2025.
 
Iniciamos tambien a cosechar de manera propia mancomunadamente con
un asociado algunos productos, ya que esto nos permite tener puntaje en la
licitación del PAE.
 
Yo quiero agradecer por la confianza que me han dado, por estos años que
llevo, lo que hago siempre es pensando en el bienestar general de todos,
con todo el gusto, amor y cariño. Gracias a mi familia linda, a los empleados
sin los cuales no fuera posible nada, a los órganos de administración y
control por su apoyo en estos años que se no han sido fáciles, a la revisoria
fiscal, a Gobernació de Caldas a todos y a ICBF. 



Se ejecutaron durante el 2024 los siguientes con el ICBF:
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Durante el año 2024 se dieron   por cada contrato en ICBF el 2 % del valor del contrato.

Con respecto al PAE, se dieron en contrapartida el valor de 464.345.712, representado
en 912 raciones diarias adicionales durante la ejecucion de contrato.
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Durante el año 2024 se impactaron en total 3.522 usuarios dentro de las modalidades de
atención en los programas de ICBF, con una reducción del 19% en relación con el año
2.023, debido a la dificultad contractual y factores externos que intervienen dentro de la
asignación de los contratos.

Sin embargo con el programa de alimentacion escolar PAE se logro atender 20.435
incluyendo la cofinanciacion estudiantes de los diferentes municipios del departamento
de Caldas: Riosucio, Supia, Marmato, La Merced, Filadelfia, Anserma, Belalzar,
Risaralda,San Jose, Viterbo.

17



A continuación se adjunta la información del personal contratado en la
vigencia 2024:
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El personal de la empresa se contrata de acuerdo a los perfiles exigidos
en cada una de la modalidades.
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A continuación, se relacionan las actividades que ejecutó la cooperativa como
inversión social en beneficio de sus asociadas, asociados, niños y niñas,
empleados y de la comunidad en general.

FONDO DE SOLIDARIDAD

La Cooperativa aplica el fondo de solidaridad para dos finalidades básicas y
formas de utilización así: 

 Ayuda  económica y o en especie a los asociados,
empleados y sus familias, niños y niñas usuarias
de los programas que ejecute la cooperativa,
todos en circunstancias especiales tales como
calamidad doméstica y/o situaciones particulares
en las cuales se hace realidad la ayuda mutua.

1.

2.Destinándolos al beneficio de la comunidad, trabajando
por un desarrollo sostenible, salud, a través de políticas
aprobadas por los asociados y de manera excepcional,
para ayudar a los trabajadores de la Cooperativa o a la
comunidad en general en situaciones de calamidad.
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CONSOLIDADO DE AYUDAS
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ACTIVIDADES DE BIENESTAR LABORAL
Y RECREATIVAS
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OTRAS AYUDAS Y BENEFICIOS

VALOR DE LAS LIBRANZAS

PRÉSTAMOS

Durante el 2024 se aprobaron y se desembolsaron 34 préstamos, se destinaron a
social naturales, empleados del área administrativa y empleados de las
modalidades.

El total de préstamos $32.000.000
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C. CONSTRUCCION
MANTENIMIENTO Y ADECUACIONES

REPARACIONES LOCATIVAS
FACHADA PRINCIPAL

PRESUPUETO : $ 15.763.800
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LIMPIEZA VIGA CANALES

Limpieza e impermeabilización de viga canales de concreto (auditoria,
zona administrativa)

Presupuesto: $2.700.000
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FACHADA BODEGA

PRESUPUESTO: $2.000.000
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Construccion cuarto de instalacion paneles solares.
Pintura auditorio cobienestar
Reparación humedad bodega.
Reparación humedad área administrativa.
Instalación llave lavaplatos.
Instalación válvula de regulación sanitaria.
Reparación eléctrica reflectores bodega.
Estuco y pintura reparación humedades.
Impeaberlizacion de paredes area de PAE

 

Otras Reparaciones  $7.690.000 
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· 

Bodega: Resane y pintura 
Cubierta: Instalación de hoja termo acústica 
 Entrada cubierta
Cambio breakers aire acondicionado
Instalación lámpara baño hombres bodega
Instalación lámpara cocina administración
Cambio cerámica bodega
Reparación en yiplac
Tapar goteras en tejado.
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TOTAL GENERAL $28.153.800 
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PANELES SOLARES
VALOR: $ 137.500.000

PROYECTO ENERGÍA SOLAR
FOTOVOLTAICA

30



Adecuaciones: $28.153.800 
Paneles:$137.500.00

TOTAL GENERAL INFRAESTRUCTURA
$ 165.653.000

Instagram: https://www.instagram.com/reel/C_OC2GuR8QQ/?
igsh=ZnE0eXVwOWduN3Yy

Facebook:
https://www.facebook.com/share/v/r3NWXekj5THhUp3Y/?

mibextid=WC7FNe

SIMULACIÓN RETORNO DE LA INVERSIÓN
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EQUIPOS DE COMPUTOS Y DEMAS SUMINISTROS

TOTAL  $81.755.371
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Durante el periodo 2024, la gestión de redes sociales de Cobienestar se
centró en fortalecer la presencia de la marca en las redes sociales, mejorar
la interacción con la comunidad y generar contenido valioso que reflejara
los valores y misión de la empresa. Los resultados muestran un
crecimiento en la audiencia y en la interacción.

OBJETIVOS: 
Aumentar la visibilidad de la marca Cobienestar en plataformas.
Incrementar la interacción con la audiencia (comentarios, likes,
compartidos.
Promover los servicios de Cobienestar de manera efectiva.
Generar contenido educativo y de valor que posicionara a Cobienestar
como una empresa lider en Riosucio..

Facebook: Plataforma principal para interactuar con la comunidad y
compartir actualizaciones sobre la empresa. Aquí se publican vacantes,
concursos, respuesta a solicitudes, información sobre ayuda a la
comunidad. 

Instagram: Enfocada en contenido visual, incluyendo
imágenes, videos y stories relacionados con los eventos
publicos en los que participa la cooperativa. 

http://www.cobienestarriosucio.org

PÁGINA WEB
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En el marco del sistema de Gestión de seguridad y salud en el trabajo del año 2024 se
realizaron las siguientes actividades: 
 

Se elaboró y ejecuto el plan anual de trabajo con un porcentaje de cumplimiento
hasta la fecha del 100% 
Se actualizo el programa de capacitación con su respectivo cronograma
obteniendo un porcentaje de cumplimiento del 100% y de cobertura del 93% 
Se apoyo a cada uno de los comités Copasst y Cocola
Se actualizo la matriz de identificación de peligros y valoración de los riesgos por
programa y por cargo 
Se actualizaron los indicadores de estructura, proceso y resultado con su respectivo
análisis
Se elaboraron los Indicadores de accidentalidad mes a mes 
Registro de incapacidades laborales y de enfermedad común en el ATEL
Se promovió la actividad física y las pausas activas en cumplimiento al programa
de estilos de vida saludable
Se realizó auditoría interna de sst obteniendo un resultado del 98,5%
Todos los niveles de la empresa realizaron rendición de cuentas
Se realizaron seguimientos a condiciones de salud de acuerdo a resultados
obtenidos de examen ocupacional 
Programa de desórdenes osteomusculares: se actualizó el programa de riesgo
osteomuscular para esto se recibió asesoría por parte de la fisioterapeuta de la ARL
colmena y en cumplimiento a este programa se realizaron seguimientos por
sintomatología al personal de acuerdo a los examanes médicos ocupacionales de
todos los centros de trabajo.
Durante el año se realizó de manera cuatrimestral la actualización de la matriz
legal y se notificó mediante oficios a el área de gerencia las nuevas normas
aplicables a la empresa.
Se realizó inducción y reinducción en sst en cada una de las modalidades y área
administrativa
Se realizó autoevaluación de estándares mínimos en el cual se obtuvo un
porcentaje de cumplimiento del 98,5%
Se registraron todas las acciones de mejora en el banco de acciones y se realizó
seguimiento al mismo
Se han venido realizando los exámenes ocupacionales con la respectiva
notificación individual de las recomendaciones emitidas por el medico
ocupacional.
Se reportaron todos los accidentes de trabajo a la eps y Arl; igualmente se
realizaron las respectivas investigaciones; cabe mencionar que durante el año 2024
no se presentaron accidentes graves.

Elizabeth Velásquez Bautista
Especialista Seguridad y Salud en

el Trabajo 2020
2021

2023
2022

2024

91.80%

99.5%
99.5%

90.50%

98.5%

98%

2019

36



H. INFORMACION FINANCIERA

En cumplimiento de la ley 603 de julio 27 de 2000 puedo garantizar
ante socios y autoridades, que los productos protegidos por derecho
de propiedad intelectual están utilizados en forma legal, es decir con
el cumplimiento de las normas respectivas y con las debidas
autorizaciones; y en el caso específico del software de acuerdo con la
licencia de uso que viene con cada programa y equipo. El
licenciamiento de software contable vigente.

A su vez se cuenta con vigencia de aseguramiento de riesgos de las
instalaciones de la sede administrativa. Y se cuenta con licencia de
eso del sistema y portal Google, para el manejo de la información.

EXCEDENTE DEL EJERCICIO $489.982.778

DEISY BIBIANA VARGAS RENDON
GERENTE/ REPRESENTANTE LEGAL
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INFORME DE GESTION CONSEJO DE
ADMINISTRACION 

El consejo de Administración en cumplimiento al artículo 75 numeral 11 de los
estatutos de la cooperativa de bienestar social COBIENESTAR, presenta el informe de
gestión correspondiente a la vigencia 2024.
 
El Consejo de Administración durante el año 2024, sesionó con regularidad,
cumpliendo las funciones y actividades dentro de sus atribuciones y
responsabilidades según lo establece la ley de Economía Solidaria, su Reglamento y
el Estatuto, manteniendo así la continuidad de sus operaciones a favor de la
Cooperativa; entre ellas las siguientes:

Revisión periódica de los informes de gestión presentados por la Gerencia.
Seguimiento a los informes presentados por la Revisoría Fiscal atendiendo las
recomendaciones emitidas.
Aprobación de las solicitudes de Préstamo
Recepción y análisis de los informes presentados por el Oficial de Cumplimiento. 
Escucha e implementación de recomendaciones emitidas por la Junta de
Vigilancia respetando la gestión en el control social. 
Revisión detallada, ajuste y aprobación al Presupuesto para el año 2024.
Conocimiento y comentarios a los Estados Financieros, los indicadores de
cumplimiento de objetivos y seguimiento a la operatividad de los programas
ejecutados por la cooperativa en cada uno de los municipios.
Aprobación de recursos para el mejoramiento de la infraestructura.
 Tramite de cancelación de la personería Jurídica y devolución de aportes a las
asociaciones inoperantes: (Asociación Jardín, Asociación Cañamomo y
Lomaprieta, Asociación Supia y Asociación Supia Sur)

En general para la vigencia 2024 el consejo de administración trabajo de forma
articulada con la Junta de vigilancia y la Gerencia, a favor del desarrollo cooperativo y
social, enfocándonos en nuestros asociados como prioridad. Destacamos que la
Cooperativa mantiene su desempeño financiero y social Gracias a la Gestión de la
Gerente Deisy Bibiana Vargas y a su equipo de trabajo, compromiso que se
materializa en los resultados de las actividades sociales y la ejecución de los
programas del ICBF y la Gobernación de Caldas, condiciones que permitieron la
entrega real de beneficios cooperativos a todos los asociados, entre ellos, agendas,
auxilio funerario, ayudas por calamidad doméstica, bono en salud (visual y oral),
entrega de mercados, detalles, natilla, buñuelos y novena de aguinaldos.

Finalmente, agradecemos a todos los asociados, pues son la base fundamental de
nuestro quehacer cooperativo. No podemos olvidar, tampoco, a nuestros empleados
que, día a día, entregan lo mejor de sí mismos para el fortalecimiento de la
Cooperativa. Gracias a todos los que han pertenecido y permanecido en esta gran
familia Cobienestar.

ANA LUCIA RAMÍREZ        
Presidente Consejo de administración                  
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INFORME DE GESTIÓN 
JUNTA DE VIGILANCIA Y CONTROL 

COBIENESTAR 2024
 
Dando cumplimiento al artículo 93 numeral 13 de los estatutos de la cooperativa de
bienestar social COBIENESTAR, el comité de vigilancia presenta informe de gestión
correspondiente a la vigencia 2024.
 
 Se verifico periódicamente los informes de gestión presentados por la Gerencia.
Se hizo seguimiento al cumplimiento de las recomendaciones emitidas por la Revisoría
Fiscal 
Se verifico el cumplimiento de los requisitos y el reglamento en la aprobación de las
solicitudes de Préstamo
Se verifico el pronunciamiento del consejo ante los informes presentados por el Oficial
de Cumplimiento. 
Se realizo control social y seguimiento a los inventarios, visitas periódicas a la Bodega y
tienda, y sus respectivas recomendaciones.
Se revisaron las actas del consejo, verificando en cada una de las decisiones y
aprobaciones, cumplieran con lo establecido en los reglamentos.
Revisión de los Estados Financieros, los indicadores de cumplimiento de objetivos y
seguimiento a la operatividad de los programas ejecutados por la cooperativa en cada
uno de los municipios.
Se realizo seguimiento a la ejecución del presupuesto aprobado para el mejoramiento
de la infraestructura.
Se verifico el adecuado proceso para la cancelación de la personería jurídica y
devolución de aportes a las asociaciones inoperantes: (Asociación Jardín, Asociación
Cañamomo y Lomaprieta, Asociación Supia y Asociación Supia Sur)

Se hizo seguimiento al pago de los aportes sociales de los asociados.
Se verificó la entrega de bonificación por retiro para madres comunitarias por su
labor prestada según el reglamento del fondo de solidaridad.
Seguimiento a la entrega de beneficios cooperativos a todos los asociados, entrega
de agendas, auxilio funerario, ayudas por calamidad doméstica, bono en salud
(visual y oral), entrega de mercados, detalles, natilla, buñuelos y novena de
aguinaldos
Se verifico el estado de los asociados y se certificó la lista de hábiles e inhábiles de la
cooperativa para poder participar de la asamblea general XXXV ordinario de
asociados o delegados, programada para el día 15 de marzo del 2025.

 
De parte de la Junta de Vigilancia reconocemos la gestión liderada por el consejo de
administración. Resaltamos la labor de la Gerencia y de todo el equipo de trabajo por su
gran sentido de pertenecía y compromiso con la Cooperativa.

PIEDAD BUENO DIAZ
          Presidente Junta de Vigilancia                   
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INFORME DE GESTION COMITÉ   DE
EDUCACION 

El consejo de administración en cumplimiento de sus funciones, artículo
7 Numeral 15 creo y nombro el comité de educación para que de acuerdo
lo establecido en los estatutos y a las decisiones del consejo de
administración se ejecute los programas, proyectos y actividades de
formación dirigido a los asociados de Cobienestar.

Conocedores del limitado presupuesto de la Cooperativa de Bienestar
Social – Cobienestar, durante la vigencia 2024, no se realizaron
actividades consecutivas planificadas, sin embargo, con el propósito de
contribuir a la educación, Cobienestar  otorgó auxilio educativo por valor
de $ 1.500.000

SANDRA YANET GUAPACHA CARTAGENA
Presidente Comité de Educación.

INFORME DE GESTION COMITÉ   DE VIVIENDA 

Para el año 2024, no se asignaron recursos para mejoramiento de vivienda,
dada las circunstancias de la cooperativa, sin embargo se presentaron ayudas
a través del fondo de solidaridad, por valor de $ 5.000.000

ANA LUCIA RAMIREZ
Representante Consejo de administración

Integrante comité de vivienda
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INFORME SARLAFT
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De acuerdo al manual de SARLAFT que se tiene en la empresa se presenta
ante la Asamblea el informe anual del Sistema de Administración y Riesgo
de Lavado de Activos y Financiación del Terrorismo de SARLAFT.
La Cooperativa de Bienestar Social Cobienestar desarrolló el Manual de
Procedimiento para el sistema de administración del riesgo de lavado de
activos y financiación del terrorismo – SARLAFT. Con fecha de creación del
24 de Junio del año 2019 y con fecha de Modificación del 30 de marzo del
año 2022, dicha modificación se realizo debido al cambio adoptado en la
circular 32 del 13 de Septiembre del año 202, donde la Superintendencia de
La Economía Solidaria con apoyo de la UIAF ( Unidad de Información y
Análisis Financiero) incorporaron un cronograma para la implementación y
ajuste de los reportes.

Dichos reportes se realizan teniendo en cuenta el cambio del monto en el
tipo de transacciones en el sentido de que inicialmente se hacían de
manera trimestral en el año 2021 hasta, 10 millones en efectivo y a partir del
año 2023 la periocidad para el reporte de transacciones en efectivo se hará
de manera mensual y el monto será a partir de los 7 millones y para el 2024
será hasta 5 millones.

Para la vigencia 2024 se realizaron los siguientes reportes a través del SIREL
(Sistema de Reporte en Línea (SIREL) es una herramienta web creada por la
Unidad de Información y Análisis Financiero (UIAF), cuyo fin es que las
entidades puedan cargar, reportar y revisar la información obligatoria para
cada sector, respecto a actividades sospechosas relacionadas con delitos
como el lavado de activos y la financiación del terrorismo (LA/FT). Este
sistema funciona las 24 horas y facilita la consulta de certificados y reportes
cargados a quienes figuren como usuarios y entes de vigilancia.
 
A continuación se adjunta evidencia de reportes de transacciones en
efectivo para la vigencia del año 2024, dichos reportes como dice
anteriormente se hacen de manera mensual, teniendo en cuenta las
disposiciones de la circular mencionada.
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Los reportes semestrales realizados para la vigencia 2024 fueron dos (02) uno a
corte del 30 de junio de 2024 y otro a corte de 31 de Diciembre del año 2024

 Los reportes de operaciones sospechosas fueron los siguientes en los meses de en los
siguientes cortes: corte del mes de Marzo, Junio, Septiembre y Diciembre de 2024

En la vigencia del año 2024 se realizó inducción y capacitación al talento Humano
tanto por la página de Cobienestar como presencial teniendo como resultado: 
 
Que en un 98% cumplió con la capacitación virtual y solo 2% no cumplió con la
capacitación, este 2% es del personal que ingreso, pero no tuvo una larga
contratación en la Modalidad de atención.
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De 235 personas colaboradoras de Cobienestar 233 realizaron proceso de
capacitación solo 4 de ellas no se capacitaron debido a su corta estadia en el cargo.

 
Adicional el cronograma de Capacitación presencial y de actividades de
divulgación de Sistema SARLAFT para la vigencia 2024 fue aprobado por la
Gerencia y desarrollado por la Oficial de Cumplimiento Nancy María Vinasco, la
suplente Doris Liliana Arandia y la persona de Apoyo al área de Talento Humano
Angela Quintero Franco.
 
Se capacito no solo el personal sino que también se capacitó el Consejo de
Administración y Junta de Vigilancia.

CRONOGRAMA
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Dentro de las directrices del SARLAFT en la circular externa N° 57 donde dan las
instrucciones para la actualización del curso E-LERNING de la UIAF, tanto la Oficial
de Cumplimiento Nancy María Vinasco como la Suplente Liliana Arandia García
realizaron dicho curso de actualización cumpliendo en un 100% con el mismo, de
igual manera se enviaron dichos certificados de culminación del curso a la
SUPERSOLIDARIA radicados en la pagina dispuestos para ello. 

También se realiza muestreo aleatorio frente al diligenciamiento del formato de
REGISTRO V3, donde se puede evidenciar que el 100% de los empleados y
proveedores diligencian dicho formato al igual que también se evidencia la consulta
en las listas vinculantes a través de la verificación en la LISTA CLINTON.

Se presentan 3 informes anuales al consejo de Administración dando a conocer los
avances de seguimiento al sistema SARLAFT en Cobienestar.

Se observó mediante evidencias que la Cooperativa de Bienestar Social Cobienestar
cumplió con el plan de capacitaciones en relación al SARLAFT.

La Cooperativa de Bienestar Social Cobienestar, durante la vigencia del año 2024 no
presentó novedad frente alguna suplantación o lavo de activos..

NANCY MARIA VINASCO.
Oficial de Cumplimiento.

 DORIS LILIANA ARANDIA GARCIA
Suplente Oficial de Cumplimiento



Nuestra luz cooperativa ilumina
nuestro marcha los senderos de la
tierra los caminos del alma.

Nos alienta el pasado , el presente
nos levanta, el porvenir nos espera
en el tiempo y la distancia..

CORO
Marchamos todos unidos hacia la
vida y la patria escoltados por el
sol, el trabajo y la esperanza.

Somos pueblo que conquista la
libertad con el arma, del trabajo que
redime y saluda nuestra causa.

Congregados por el pan, y
agrupados por el alba, luchamos
por la blancura de la paloma mas
blanca,
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